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«Летом мне пришлось пе-
рейти на новый инсу-
лин только лишь пото-

му, что моего «родного» в апте-
ке постоянно не было, —  рас-
сказывает Н. Барсукова. — 
Сложный это процесс для ор-
ганизма, но у меня не остава-
лось выбора. Вроде привыкла, 
а тут в январе немного задер-
жали выдачу, и я опять начала 
нервничать. В общем, спокой-
ной жизни у нас нет, ведь она в 
прямом смысле зависит от ин-
сулина».

«Я получаю два вида инсули-
на, а в январе выписывают мне 
рецепт на один инсулин. Спра-
шиваю: почему? Отвечают: в 
аптеке нет, звоните туда и спра-
шивайте, когда будет. Год толь-
ко начался, а уже проблемы с 
инсулином. Ко всему прочему, 
бесплатный спирт для инъек-
ций нам теперь тоже не выда-
ют», — говорит жительница Ор-
ла Нина Грядунова.

«Живёшь постоянно на пре-
деле: то ли получишь инсулин, 
то ли нет, — рассказывает 
Л. Закирова. — Ведь сделать 
хоть какой-нибудь запас невоз-
можно».

В новом году ситуация ос-
таётся по-прежнему напряжён-
ной. На льготника выделяется 
417 рублей, из них поликлинике 
достаётся 136, а одному диабе-
тику на инсулин необходимо от 
500 до 3 тысяч рублей. Тревогу 
забили доктора-эндокриноло-
ги, которые непосредственно 
общаются с больными.

— Мы понимаем тяжелей-
шую ситуацию, в которую попа-
дают диабетики, когда нет ин-
сулина, — говорит главный эн-
докринолог города Ю.В. Юри-
на. — Нам приходится оправ-
дываться перед пациентами, 
хотя нашей вины в том нет. Вот, 
например, орловская поликли-
ника № 4  получила чуть ли не 
вполовину меньше того, что за-
прашивали, что требуется для 
обеспечения диабетиков инсу-
линами. 

Всего на квартал на все 
льготные препараты поликли-
никой было получено 1 милли-

он 300 тысяч рублей, при том 
что только для обеспечения   
диабетиков инсулинами требу-
ется примерно такая же сумма.

Думаю, что причина нехват-
ки средств в том, что Мини-

стерство здравоохранения 
России всё-таки не выделило 
диабет в отдельную категорию 
по финансированию, как было 
обещано.

Начальник же  городского 
управления  здравоох-
ранения  В.В. Омелюсик 

считает, что особых проблем 
нет: «Да, сложно, тяжело, но 
все группы заболеваний сего-
дня прикрыты полностью, хотя 
мы работаем в жёстких рамках 
лимита финансирования».

Иногда создается впечатле-
ние, что ситуация с инсулином 
запутана и вообще не поддаёт-
ся контролю. Может, такое по-
ложение кому-то выгодно?

Тем не менее существует 
схема, по которой просчитыва-
ется необходимость в инсули-
не того или иного региона. И 
схема эта объяснима. Каждый 
квартал составляется регистр 

больных сахарным диабетом. 
Проще говоря, список с данны-
ми всех, кто нуждается в инсу-
лине. Здесь же указываются   
наименование препарата, до-
зировка, регулярность приме-
нения.

 Изначально регистр состав-
ляет доктор-эндокринолог по-
ликлиники. Это понятно: кто же 
лучше участкового знает своих 
постоянных, так сказать, по-
жизненных пациентов? Не ду-
маю, что в этих списках врач 
занижает дозировку пациентам 
или осознанно уменьшает ре-
гулярность инъекций — это не 
в его интересах. 

Потом со списком знакомит-

ся начмед,  подписывает глав-
ный врач поликлиники. Далее 
регистр попадает в городское 
управление здравоохранения, 
оттуда в областное. Практиче-
ски все больные диабетом от-

носятся к федеральным льгот-
никам, поэтому данный ре-
гистр выходит на федеральный 
уровень. 

«Согласно данным списка 
определяется потребность па-
циентов в инсулине, но регистр 
на первый квартал не соответ-
ствует реальной потребности, 
он занижен», — говорит глав-
ный эндокринолог области Га-
лина Ивановна Масалыгина. 

На каком этапе регистр те-
ряет свой финансовый вес? По 
неофициальным данным, су-
ществуют некоторые тонкости 
подсчёта. К примеру, прежде, 
когда во флакончике для 
шприц-ручек инсулиновых доз 

оказывалось чуть больше, чем 
требуется пациенту, округляли 
и подсчитывали в его пользу. 
Теперь округляют до каких-то 
нелепых дробных цифр и, по-
нятно, не в пользу больного.

— Мне как главному эндо-
кринологу области приходится 
выслушивать жалобы и пациен-
тов, и докторов, — говорит 
Г.И. Масалыгина. — Но врачи в 
такой ситуации, когда пациен-

там отказывают в инсу-
лине, не виноваты. Мы 
заинтересованы в том, 
чтобы  и больному по-
добрать качественный 
инсулин, и чтобы доктор 
при этом не думал: а есть 
ли подходящий препарат 
в аптеке? Первый месяц 
мы как-то выкручива-
лись, вплоть до того, что 
доктора из разных поли-
клиник помогали друг 
другу с инсулинами. Но 
нет никакой гарантии, 
что мы выйдем из подоб-
ной ситуации в следую-
щем месяце, если, ко-
нечно, она не изменится.

*   *   *

Когда материал го-
товился к печати, 
мы узнали историю  

ещё одной девушки, 
больной сахарным диа-
бетом. Галина Зайцева 
осталась в декабре без 
инсулина — ей без вся-
ких извинений объясни-
ли, что уже подписаны 
какие-то заявки, поздно. 
В январе девушка полу-
чила инсулин, но только 
январский, про неполу-
ченный декабрьский при-
шлось забыть. Когда она 
пришла в аптеку в фев-

рале, ей ответили ещё проще: 
«Вашего инсулина нет и когда 
будет, неизвестно. Станови-
тесь на очередь». Галина ждёт.

Таких людей, которые у нас в 
области вынуждены жить в 
ожидании, полторы тысячи че-
ловек, плюс к ним ещё 2 тысячи 
человек, которые находятся на 
инсулинотерапии. Кроме того, 
число диабетиков растёт. 
Ждать долгое время больные 
сахарным диабетом не могут, 
даже если бы очень захотели.

Инсулин не позволяет выби-
рать. Если сегодня он у тебя 
есть,  ты живёшь, если нет — 
завтра не наступит...

Ирина ПОЧИТАЛИНА.
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«ГАЗПРОМ»: ГАЗИФИКАЦИЯ РОССИЙСКИХ РЕГИОНОВ

И будет не прав. Вернее, подобные за-
явления соответствовали действи-
тельности до 6 февраля 2008 года. 

Но с этой даты уже ни у кого язык не повер-
нётся называть Протасово богом забытой 
деревней. Почему? Да потому, что сюда 
пришел газ! А значит, у протасовцев появи-
лась надежда на добрые перемены в своей 
судьбе, на достойную XXI века жизнь. 

Обо всём этом они сами искренне гово-
рили на торжественном митинге по случаю 
зажжения символического факела на окра-
ине деревни. Было пасмурно и холодно. Но 
вот заплясал в чаше рыжий газовый огонь 
— и согрелись сердца людей, и будто света 
прибавилось. 

Так и должно быть. Добрые дела несут 
свет и тепло людям. Щедро дарят надежду. 
А она сегодня как никогда нужна протасов-
цам. Трудно живётся этой краснозорен ской 
деревне. Некогда цветущая, она в послед-
ние годы держится только верой в чудо. Уже 
несколько инвесторов промелькнуло перед 
глазами селян. Понаобещали золотые го-
ры, а когда дошла очередь до конкретной 
работы — тут и выяснилось, что у «новых хо-
зяев» не оттуда руки растут... Бросили они 
землю. Забыли про свои посулы, которые 
раздавали налево и направо.

Плоды земледельческих усилий залёт-
ных «аграриев» теперь, нагоняя тоску, за-
нозят сердца протасовцев. Да любому нор-
мальному человеку увидеть такое... «Смот-
реть на это больно...» — отвернулся от 
окошка мой попутчик, когда мы на юркой 
«Ладе» подъезжали к Протасово. 

Действительно, зрелище было печаль-
ное. Из-под снежного покрывала уродливо 
торчали фрагменты покореженной сель-
хозтехники: перекошенный прицеп, крас-
ная тракторная кабина, как кровь на снегу... 
Остовы животноводческих помещений с 
чёрными провалами вместо окон... 

Да, здесь можно надеяться только на 
чудо. 

И оно произошло. Точнее — пришло по 
межпоселковому, в 17,5 километра, га-
зопроводу. Появление голубого топлива 
в своей деревне протасовцы так и назы-
вают — чудо. 

Как о втором чуде можно говорить о 
приходе в здешние места   нового инвес-
тора. Глава ЗАО «Орловская объединен-
ная зерновая компания» В.М. Ковакин 
решил попытаться вернуть этой застояв-
шейся землице её природный статус — 
давать работу землепашцам, кормить 
крестьян и их семьи, держать человечью 
жизнь в этом краю. Уже закуплено и заве-
зено более 600 тонн удобрений. Вот-вот 
начнёт подходить закупленная на 70 мил-
лионов рублей сельхозтехника. Откроют-
ся новые рабочие места. Только бы всё 
пошло по задуманному сценарию. От ду-
ши пожелаем инвестору успехов. 

Но вернёмся к газовому факелу на 
окраине деревни. Протасовцы жда-
ли этого события давно. И прибли-

жали этот «день победы» как могли. Пен-
сионеры экономили, понемногу отклады-
вая на газ. Как сказала пришедшая на 
праздник, опираясь на палку, Екатерина 
Варламовна Подземельных, «хочется 
хоть немного пожить в тепле, не коптить-
ся в угле». 44 года отработала она дояр-
кой на ферме. Заработала пенсию — ку-
рам на смех. Но как узнала про газ — по-
теряла покой. Уже копит помаленьку, со-
бирает деньжата на хорошее дело. Наде-
ется бабушка и на помощь Пенсионного 
фонда.

Пока в Протасово газифицирована 
всего пара домов. Но своей  очереди 
ждут несколько десятков семей. А в 
самых близких планах — перевод на 
голубое топливо местной школы, до-
ма ветеранов, отделения связи, 

фельдшерско-акушерского пункта... 
«Газ голубой — какое чудо! Второе 

солнышко для нас», — звонко читали про-
тасовские школьники специально к праз-
днику сочиненные стихи. От имени своих 
земляков глава администрации 
Краснозоренского района Анатолий Ива-
нович Горшков горячо поблагодарил за 
поддержку, за неизменное внимание к 
социальным проблемам орловцев руко-
водство области и лично Егора Семёно-
вича Строева и, конечно, депутата 
област ного Совета, генерального дирек-
тора ООО «Орёлрегионгаз» Ларису Васи-
льевну Удалову — её хорошо знают и ува-
жают за добрые дела все краснозорен-
цы. 

Судите сами. Восемь лет назад при-
родный газ пришел, как ласково называ-
ют краснозоренцы свою районную «сто-
лицу», в Зорюшку. Но за это время уда-
лось сделать столько, сколько в иных ме-
стах не могут осилить и за несколько де-
сятилетий. До полного завершения гази-
фикации Краснозоренского района ос-
таётся совсем немного. Эх, пяток бы та-
ких депутатов, как Удалова, и Орловщина 
уже сто процентно обзавелась бы газо-
вой трубой. 

Впрочем, дорогие орловцы, будьте 
уверены — это знаменательное событие 
уже не за горами. В последние годы уда-
лось четко увязать воедино усилия ОАО 
«Газпром», администрации Орловской 
области и органов местного самоуправ-
ления, благодаря чему масштабный газ-
промовский проект газификации россий-
ских регионов заработал весьма эффек-
тивно. Начиная с 2001 года на Орловщине 
за счёт инвестиций «Газпрома» было по-
строено более 490 километров газопро-
водов высокого давления. При этом ка-

питальные вложения превысили 600 мил-
лионов рублей. 

Важно отметить, что газификация 
российских регионов воспринима-
ется «Газпромом» не в качестве су-

лящего большие прибыли бизнес-проек-
та, а как ответственная социальная мис-
сия компании. Курирующий реализацию 
приоритетных национальных проектов 
первый заместитель Председателя Пра-
вительства Российской Федерации, 
председатель совета директоров ОАО 
«Газпром» Дмитрий Анатольевич Медве-
дев так же пристально отслеживает и вы-
полнение перспективной программы га-
зификации российских регионов.  Пото-
му что, не раз подчеркивал он, «газ, кото-
рый приходит в дома, это надёжный до-
ступ к теплу, энергии и более высокому 
качеству жизни...».

Своё выступление на митинге 
Л.В. Удалова начала, возможно, кому-то 
показавшейся странной фразой: «Мы 
очень рады, что сегодня газ пришел и в 
нашу деревню!». 

 Но ничего необычного здесь нет: вер-
но — «нашу». Для Ларисы Васильевны 
каждый новый населенный пункт, в кото-
рый пришло голубое топливо, — «свой». 
Она искренне радуется тому, что жители 
орловской глубинки, особенно пожилые 
люди, получают возможность тоже хоть 
на старости лет пожить цивилизованно, в 
тепле и уюте, которые дарит газ. А кроме 
того, дело, в которое вкладываешь столь-

ко сил, нервов, времени и сердечного 
участия, просто не может не стать своим. 
Таким для Ларисы Васильевны Удаловой 
делом жизни стала газификация 
Орловщины.

— Я вспоминаю, — рассказала она, — 
как несколько лет назад приехала в Крас-
нозоренский район зажигать факел. Это 
был самый последний в нашей области 
район, куда пришел природный газ. А се-
годня наша Красная Зоренька — самая 
передовая по уровню газификации. До 
её завершения осталось совсем немно-
го. Уверена, совместными усилиями ад-
министрации области, района, сельских 
поселений и, конечно, «Газпрома» мы 
программу газификации благополучно 
завершим, и природный газ придет в 
каждое село, в каждый дом. 

Вспомнили, конечно же, на митинге и 
газовиков-строителей, тянувших межпо-
селковый газопровод, затем проклады-
вавших трубы по деревенской улице, а по-
том обустраивавших газовое хозяйство и 
уже непосредственно в домах — «внут-
рянку». Генеральный директор ОАО «Орёл-
облгаз» М.А. Межнев конкретизировал:

— Газпромовскую программу газифи-
кации российских регионов в качестве 
заказчика выполняет акционерное обще-
ство «Регионгазхолдинг» (гендиректор 
С.В. Власичев). Генподрядчик — «Спец-
газремстрой» (М.Н. Оранский). А уж не-
посредственно газовую трубу деревне 
Протасово сработало ООО «Авангард-

строй». Автор проекта — Орловский фи-
лиал ЗАО «Лорис». 

А сам «Орёлоблгаз» является субза-
казчиком строительства газовых сетей. 
Как сказал Михаил Александрович, «на-
ше дело — решить с местной админист-
рацией земельные вопросы, собрать не-
обходимую для проектирования доку-
ментацию, вести технадзор за строи-
тельством сетей, ну а потом — пустить 
газ». 

Надо сказать, что в Протасово при-
родный газ должен был прийти... 
через год. Так было запланирова-

но. Однако пришел уже сегодня. Это ре-
шение, сообщил М.А. Межнев, принима-
лось на самом высоком уровне — в «Газ-
проме». 

Наверное, трактовать этот факт можно 
по-разному. Но если мы скажем, что 
крупнейшая отечественная компания 
последовательно проводит линию на 
улучшение качества жизни российского 
села, то не отступим от истины. 

— Сердце переполняется радостью — 
к нам пришел газ! — Светлана Алексеев-
на Антипова, директор Протасовской 
школы, с трудом сдерживала волнение. 
— Будет газ — будет жить наша деревня, 
будет наша школа полна ребячьих голо-
сов. Большое спасибо всем за это доб-
рое дело! А мы, учителя, надеемся, что 
скоро газ придет и в нашу школу — пятёр-
ки лучше получать в тепле. 

Руководитель Покровской сельской 
администрации Нина Александровна 
Грибова рассказала, что недавно получи-
ла три письма от северян: спрашивают, 
можно ли приехать в Протасово жить. По-
чему же не приехать, когда в деревне 
есть газ? 

А протасовский северянин В.И. Ярох 
— сам красноречивое свидетельство 
правильности такого решения. Виталий 
Иванович 20 лет отработал на Севере. В 
Протасово приехал в 1999 году. Работает 
здесь замом директора СДК. Газ провел 
одним из первых в деревне. Потому что 
воспоминания о зиме связаны у него с 
бытовыми мучениями: дров заготовь, уг-
ля купи. Каждое утро начиналось с хло-
пот у остывшей за ночь печки... Теперь 
этот чадный труд канул в прошлое. Жизнь 
налаживается!

А над притихшей, чутко и подозри-
тельно прислушивавшейся к люд-
скому шуму-гомону деревней, над 

сонными полями бодро  звучали ребячьи 
голоса. И звучали они, как ожившая на-
дежда — наивное и бесценное признание 
юных в любви к родному краю:

Протасово. Заря. Россия. 
Мы скоро, скоро подрастём. 
Названья эти дорогие 
По жизни в сердце понесём.
 ...От Орла до Красной Зари — 130 ки-

лометров. От Красной Зари до деревни 
Протасово — километров 20. 

Но кто теперь эту деревню, в которую 
6 февраля 2008 года пришел газ, назовёт 
медвежьим углом?

Николай СОЛОПЕНКО.

По мнению большинства 
участников «круглого стола», 
документ не содержит серьез-
ных изменений, механизмов 
перехода к международным 
стандартам. Законопроект был 
оценен как декларативный, не 
учитывающий интересы пред-
принимателей. «Это документ 
для налоговой инспекции, а не 
для предпринимателя», — счи-
тают  участвовавшие в «круг-
лом столе» представители ма-
лого и среднего бизнеса Ор-
ловской области. 

В то же время участники 
этой дискуссии считают, что 
изучение и обсуждение проек-
та закона «О бухгалтерском 
учете» теми, для кого он гото-
вится, это «сам по себе прорыв 
в гражданское общество». Ос-
тается надеяться, что  голос 
предпринимателей будет 
услышан законодателями и за-
фиксирован в новом законе,   
выразили надежду предприни-
матели.

По итогам прошедшего 
«круглого стола» принято ре-
шение сделать работу по ана-
лизу законопроектов, затраги-
вающих интересы предприни-
мателей, системной и регуляр-
ной.

Ольга ГРИГОРЬЕВА.
 Исполнительный директор 

Орловского отделения 
«Опоры России»

Предприниматели 
обсуждают 
новый закон

Орловское отделение  
всероссийской 
общественной 
организации малого и 
среднего бизнеса 
«Опора России» и 
Орловская торгово-
промышленная палата 
провели совместный 
«круглый стол» 
по обсуждению 
проекта федерального 
закона 
«О бухгалтерском 
учете», предложенного 
Министерством 
финансов РФ. 

Второе  солнышко
От Орла до Красной Зари — 
130 километров. Рейсовым 
автобусом часа три езды. 
От Красной Зари до деревни 
Протасово (отсюда до 
Липецкой области — рукой 
подать) — километров 20. 
Можно доехать за  полчаса. 
Точнее, раньше можно было 
пару раз в неделю допилить 
на «пазике». В последнее 
время что-то в и без того 
хлипком автобусном 
сообщении нарушилось, и 
протасовцы добираются до 
своего райцентра кто на чём. 
Особенно выручает 
всепогодный и 
неприхотливый гужевой 
транспорт. 
Короче, Протасово, решит 
читатель, — край света. 
Медвежий угол.

протасовцев

РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ
ОРЛОВСКАЯ ОБЛАСТЬ

ЗАКОН ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ
О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В УСТАВ 

(ОСНОВНОЙ ЗАКОН) ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ 
Принят областным Советом                             25 января 2008 года
народных депутатов 
                                            
Статья 1
Внести в Устав (Основной закон) Орловской области от 26 фев-

раля 1996 года № 7-ОЗ (в последней редакции от 16 октября 2007 
года № 702-ОЗ. «Орловская правда». 20 октября 2007 года. 
№ 174) следующие изменения:

1) статью 21 изложить в следующей редакции:
«В Орловской области в соответствии с законом области уста-

навливаются и присваиваются награды за особые заслуги в сфе-
ре производства, образования, культуры, науки и здравоохране-
ния.»;

2) в статье 46:
в части 1 слово «источников» исключить;
части 2 и 3 изложить в следующей редакции:
«2. К собственным доходам областного бюджета относятся:
налоговые доходы, зачисляемые в областной бюджет в соот-

ветствии с бюджетным законодательством Российской 
Федерации и законодательством о налогах и сборах;

неналоговые доходы, зачисляемые в областной бюджет в со-
ответствии с федеральным законодательством и законодатель-
ством области;

доходы, полученные бюджетами в виде безвозмездных по-
ступлений, за исключением субвенций.

3. Расходные обязательства области исполняются за счет соб-
ственных доходов и источников финансирования дефицита об-
ластного бюджета, а также за счет и в пределах субвенций, посту-
пающих из федерального бюджета на осуществление передан-
ных области отдельных государственных полномочий Российской 
Федерации.»;

3) статью 47 изложить в следующей редакции:
«Бюджетный процесс в области осуществляется в соответст-

вии с Конституцией Российской Федерации, федеральным зако-
нодательством и законодательством области.»;

4) в статье 53:
в части 3:
пункт 1 изложить в следующей редакции:
«1) утверждение по представлению губернатора области об-

ластного бюджета и бюджета Орловского территориального фон-
да обязательного медицинского страхования, поправок к ним, от-
четов об их исполнении;»;

пункт 5 изложить в следующей редакции:
«5) правовое регулирование в соответствии с федеральным 

законодательством порядка привлечения заемных средств, в том 
числе порядка выпуска государственных ценных бумаг области;»;

пункт 6 исключить;
в части 4:
пункт 6 изложить в следующей редакции:
«6) учреждение наград области, наград областного Совета на-

родных депутатов, установление условий и порядка награждения 
ими;»;

5) пункт 7 части 1 статьи 60 изложить в следующей редакции:
«7) совместно с губернатором области вручает государствен-

ные награды Российской Федерации; вручает награды области и 
награды областного Совета народных депутатов;»;

6) предложение второе части 2 статьи 62 изложить в следую-
щей редакции:

«Данное заключение представляется в областной Совет на-
родных депутатов в течение 20 календарных дней со дня поступ-
ления к губернатору области законопроекта и прилагаемых к не-
му материалов.»;

7) в части 3 статьи 67:
пункт 13 изложить в следующей редакции:
«13) представляет в областной Совет народных депутатов про-

екты законов об областном бюджете и бюджете Орловского тер-
риториального фонда обязательного медицинского страхования, 
отчеты об их исполнении, а также программы социально-эконо-
мического развития области и отчеты об их исполнении;»;

пункт 17 изложить в следующей редакции:
«17) учреждает награды области и награды губернатора обла-

сти, определяет условия и порядок награждения ими; совместно 
с председателем областного Совета народных депутатов вручает 
государственные награды Российской Федерации; вручает на-
грады области и награды губернатора области;»;

8) в статье 72:
в пункте 2 части 5 после слова «здравоохранения» записать 

слово «культуры,»;
дополнить пунктом 81 следующего содержания:
«81) учреждает награды исполнительных органов государст-

венной власти области, определяет условия и порядок награжде-
ния ими;».

Статья 2
Настоящий закон вступает в силу по истечении десяти дней с 

момента его официального опубликования.
Губернатор
Орловской области    Е.С. СТРОЕВ.
г. Орел
12 февраля 2008 года
№ 753-ОЗ


